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Defensa de Hermosilla choca con 
Valencia y Chadwick por Piñera

D. Hermosilla
Un fuerte cruce de versiones 
se dio ayer respecto de qué se 
habló en la reunión que Ángel 
Valencia reconoció haber teni-
do recién asumido como fiscal 
nacional con el abogado Luis 
Hermosilla y el exministro 
Andrés Chadwick.  

Primero, en un recurso de 
protección interpuesto por 
Juan Pablo Hermosilla, en de-
fensa de su hermano Luis, se 
lee que en la cita se buscaba 
el compromiso de Valencia 
de informar sobre diligencias 
que pudieran afectar al expre-
sidente Sebastián Piñera. 

La acción judicial, presenta-
da en la Corte de Apelaciones, 

es contra la Fiscalía Nacional 
por las filtraciones en el Caso 
Audios. En el libelo se asegura 
que “el fiscal nacional aseguró 
que cualquier diligencia que 
afectara a Sebastián Piñera 
sería informada primero a los 
asistentes de esa reunión”, 
acuerdo que habría incumpli-
do, y que la cita “fue solicitada 
por el fiscal nacional”.

El fiscal nacional, Ángel Valencia, reconoció reunión con Hermosilla y Chadwick. / AGENCIAUNO

Libelo. Fiscal nacio-
nal habría ofrecido 
a Luis Hermosilla 
avisar “cualquier di-
ligencia” que tocara 
al expresidente.

Además, la presentación 
niega la versión pública de Va-
lencia, quien dijo que la reu-
nión se produjo “para limar 
asperezas” y pone en duda su 
imparcialidad.

El recurso de protección se 
suma a la querella por las mis-
mas filtraciones. 

El asunto, una vez llegado al 
Parlamento, elevó voces para 

acusaciones constitucionales 
y solicitudes de renuncia.  

Sin embargo, el propio 
Ángel Valencia indicó en 
un comunicado que “lo se-
ñalado en relación al origen 
y contenido de la reunión 
sostenida es falso”. 

“Entendemos que el señor 
Hermosilla tiene derecho a 
ejercer la defensa de su repre-

sentado, en prisión preven-
tiva por los delitos de lavados 
de activos, cohecho y fraude 
al fisco, entre otros, pero su 
rol no puede estar basado en 
mentiras, acusaciones sin 
fundamento y en una estra-
tegia alejada de todo proceso 
judicial”, agregó Valencia.

La Fiscalía Nacional anun-
ció que en los próximos días 
presentará una denuncia 
contra Juan Pablo Hermosi-
lla ante el Colegio de Aboga-
dos por las “evidentes faltas 
a la ética y comportamiento 
alejado del honor y dignidad 
propios de la profesión”, y 
no descarta otras acciones 
legales. “No nos dejaremos 
amedrentar ante mentiras y 
amenazas”, señalaron desde 
el Ministerio Público.

Valencia también comuni-
có, pero de manera interna, a 
los fiscales del país una carta 
en que adelantaba una Agen-
da de Probidad e Integridad 
y que indica, de acuerdo a La 
Tercera, que “hemos enfren-
tado otros momentos difíciles 
y hemos salido adelante. No 
cabe duda de que esta vez lo 
haremos nuevamente”.

Andrés Chadwick, por su 
parte, emitió una comuni-
cación escrita, donde indicó 
sobre la supuesta petición de 

información que tocara al ex-
presidente Piñera que “deseo 
señalar que nunca he solici-
tado ni recibido antecedentes 
de esa naturaleza, menos aún 
lo habría hecho utilizando ca-
nales informales”.

“Serán los tribunales de 
justicia y el Ministerio Públi-
co los que deberán establecer 
los hechos, y para ello, reitero 
una vez más, contará con mi 
total colaboración”, añadió 
Andrés Chadwick.

DESOYÓ A FISCALÍA

Guerra eliminó
delitos en Penta

El cuestionado exfiscal 
Manuel Guerra 
habría sustituido el 
cargo de cohecho por 
enriquecimiento ilícito 
sobre Carlos Délano 
y Carlos Lavín, en el 
Caso Penta, pese a una 
recomendación de 
la Fiscalía Nacional, 
de acuerdo a emails 
develados por 24 Horas. 
Esta decisión fue clave 
para que, por ejemplo, el 
CDE desistiera de seguir 
como querellante.
Además, se reemplazó 
las expresión “soborno”.
Guerra se encuentra hoy 
querellado por haber 
actuado en beneficio 
de los imputados 
en acuerdo con Luis 
Hermosilla.

Respuestas.  Jefe 
del Ministerio 
Público adelantó 
denuncias y exmi-
nistro negó haber 
solicitado datos. 

El comercio es uno de los rubros que ha sentido el estan-
camiento de la economía. / AGENCIAUNO

Bajo incentivo a la inversión 
y débil mercado laboral, las 
razones detrás del Imacec

Marcelo González Cabezas
Siguieron ayer las repercu-
siones por el Imacec de 0% de 
septiembre, dado a conocer 
el lunes por el Banco Central 
y que llevó al ministro de 
Hacienda, Mario Marcel, a 
reconocer que era imposible 
que el país creciera este año 
un 2,6%, como lo prevía el 
Gobierno. Por ello tendrá que 
hacer nuevos cálculos, mien-
tras los especialistas apuntan 
a un 2% o muy poco más.

Según Valentina Apablaza, 
investigadora del Observato-

rio del Contexto Económico, 
OCEC, de la Universidad Die-
go Portales, “hay un inconve-
niente que va mucho más allá 
del Gobierno de turno, pues 
los actuales resultados son 
consecuencia de un problema 
estructural de nuestra econo-
mía. La productividad se en-
cuentra estancada hace quince 
años, hay bajos incentivos a la 
inversión y el mercado laboral 
está bastante debilitado. Todo 
esto deriva de una ausencia de 
legislaciones con enfoque en el 
crecimiento de mediano y lar-

Cámara de Diputados manifestó al Presi-
dente Boric su “profunda preocupación por 
la deficitaria política económica”.

go plazo, y ello se ha visto tanto 
en esta como en anteriores ad-
ministraciones”.

La especialista añade que  
“la vara está más baja para lo 
que viene, por lo que espera-
ría que se pueda cumplir con 
los pronósticos de crecimien-
to en torno al 2% para los 
próximos años. Pero con esa 
cifra mantendremos un mer-
cado laboral relativamente 
débil y un alza acotada de los 
salarios reales, lo que reduce 
el bienestar de las familias”.

Apablaza recalca que “el 
camino está bastante cues-
ta arriba. Y podría existir el 
riesgo de que no se cumplan 
las proyecciones si continúa 
la ausencia de políticas eco-

nómicas que pongan mayor 
relevancia en el crecimiento 
de la economía y no se logren 
reformas estructurales, espe-
cialmente a nivel microeco-
nómico”.

En la Sala de la Cámara de 
Diputados, en tanto, fue apro-
bada ayer por 67 votos a favor 

y 41 en contra una solicitud de 
acuerdo alentada por la ban-
cada de RN, que manifestó al 
Presidente Boric la “profunda 
preocupación por la deficitaria 
política económica impulsada 
por el Gobierno y la inconsis-
tencia de cifras y proyecciones 
que sostienen dicha gestión”.

El diputado RN Frank 
Sauerbaum, integrante de 
de la Comisión de Hacienda,  
dijo que “la economía está 
absolutamente detenida y 
estancada, como lo muestra 
el Imacec. Y más de un millón 
de personas se encuentran 
desempleadas y otros dos mi-
llones y medio trabajan sin 
contrato ni seguridad social”. 

b

“Hay un 
inconveniente que va 
mucho más allá del 
Gobierno de turno. Los 
actuales resultados 
son producto de un 
problema estructural 
de nuestra economía”.
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